

BOLETÍN No. 018 ->>

La UAA ha repatriado a dos investigadores, fortaleciendo su producción científica.

Figuras académicas y programas de CONACyT permiten impulsar la ciencia e impactar en el desarrollo tecnológico, social y económico.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes continúa realizando múltiples acciones para fortalecer la calidad académica de sus posgrados e investigaciones, por lo que se han redoblado esfuerzos para participar activamente en programas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), muestra de ello es la gestión de 9 estancias posdoctorales por las cuales se incorporan catedráticos invitados, así como la repatriación de dos investigadores.

Al respecto, la directora general de Investigación y Posgrado, Guadalupe Ruiz Cuéllar, mencionó que la importancia de este tipo de figuras académicas radica en impulsar la calidad de la producción científica en el país, pues se ofrece una perspectiva más amplia para la atención de problemas de investigación, se fortalecen las redes de vinculación y se consolidan líneas de generación del conocimiento en las instituciones.

Sobre las estancias posdoctorales, explicó que los investigadores visitantes apoyan durante un año, con opción a dos años, a los posgrados acreditados ante el PNPIC y en actividades de investigación, por lo que la postulación puede realizarse por la institución receptora o el aspirante.

Actualmente son nueve los investigadores que realizan una estancia posdoctoral bajo la responsabilidad institucional de un académico de la Autónoma de Aguascalientes, y son procedentes de instituciones como la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, y varios de ellos del CINVESTAV. Cabe mencionar que las áreas receptoras de dichas estancias son los centros de Ciencias Básicas, de Ciencias Económicas y Administras, así como de Ciencias Sociales y Humanidades.

Por otra parte, la repatriación implica traer al país a un investigador de nacionalidad mexicana que radica en el extranjero, con doctorado y una trayectoria académica considerable, con intención de que se incorpore a la planta docente de una institución de educación superior pública, con un apoyo inicial de 12 meses por parte del CONACyT.

Sobre este tipo de figura académica, Guadalupe Ruiz mencionó que la Autónoma de Aguascalientes ha realizado la repatriación de Edgar Eduardo Hernández Cuéllar, de la Universidad de Osaka en Japón, y Raquel Guerrero, de la Queens University en Canadá, quienes están bajo la coordinación de investigadores de gran reconocimiento de la UAA: Alma Lillian Guerrero y José Luis Quintanar Stephano; ambos del Centro de Ciencias Básicas.

Finalmente, la directora general de Investigación y Posgrado exhortó a los investigadores de la UAA a consultar de manera frecuente las convocatorias de CONACyT y solicitar el apoyo de la Institución, pues a través de este y otros tipos de programas se puede fortalecer la calidad académica de los posgrados, la pertinencia e impacto de las investigaciones, así como las redes de colaboración que permiten proyectar con un mayor alcance las acciones de la Máxima Casa de Estudios en la entidad.

